

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Kunst und Kultur	12.09.2017

Fortschreibung Kulturentwicklungsplanung, Tätigkeitsbericht erste Staffel Runde Tische

Tätigkeitsbericht 15. März bis 1. September 2017

Zwischen dem 8. Mai und 13. Juli 2017 fand die erste Staffel der insgesamt 13 Runden Tische im Kölnischen Kunstverein statt (Übersicht Themen, Termine und Moderatoren siehe **Anlage 1**).

Der Ausschuss Kunst und Kultur hatte mit einstimmigem Beschluss am 9. Juni 2015 Herrn Dr. Jörg Biesler als unabhängigen Moderator des KEP-Verfahrens bestätigt. Dies beinhaltete den Auftrag, für die Moderation der Runden Tische unabhängige Moderatorinnen und Moderatoren und für die Erstellung von Verlaufsprotokollen unabhängige Protokollantinnen und Protokollanten zu finden.

Für die Organisation und Dokumentation der Runden Tische wurde eine Stelle im Kulturdezernat eingerichtet, die sich zwei Mitarbeiterinnen seit 15. März /1. April 2017 teilen.

Verteiler

Bereits am 13. März 2017 verschickte das Kulturdezernat Einladungen an Vertreterinnen und Vertreter der städtischen Institute und der Freien Szene. Die Empfänger konnten ihr Interesse an den einzelnen Tischen bekunden und wurden, nachdem die Termine feststanden, dazu persönlich eingeladen. Angeschrieben wurden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Auftaktveranstaltung im Rathaus mit Frau Oberbürgermeisterin Reker und der sog. Arena-Runde, an der insbesondere die Freie Szene teilnahm. Weitere Empfänger wurden über die Verteiler des Kulturamts ermittelt. Im Laufe des Verfahrens kamen weitere Adressatinnen und Adressaten hinzu, die über Multiplikatoren oder gezielte Recherche gefunden worden sind.

Die Runden Tische

Ab Mitte April 2017 wurden die Räumlichkeiten im Kölnischen Kunstverein und die Termine festgelegt sowie die Moderatoren und Protokollantinnen der Runden Tische beauftragt; die Einladungen zu den jeweiligen Tischen wurden per E-Mail an die Interessenten verschickt.

Alle 13 Runden Tische der ersten Staffel fanden im Riphahn-Saal des Kölnischen Kunstvereins statt. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer erhielten am Veranstaltungstag eine Erinnerung mit aktueller Liste der angemeldeten Teilnehmerinnen und Teilnehmer. Die tatsächliche Teilnahme wurde dann vor Veranstaltungsbeginn per Unterschrift in einer Liste bestätigt.

Dokumentation

Alle Runden Tische wurden dokumentiert durch

- Fotoaufnahmen einer Fotografin des Rheinischen Bildarchivs
- Audio-Aufnahmen durch ein sichtbar aufgestelltes Gerät in der Mitte der Runden Tische
- Ergebnisprotokolle durch die Moderatoren (auf Grundlage der Verlaufsprotokolle der Protokollantinnen und eigener Ergänzungen)

Die Ergebnisprotokolle mit angehängten Teilnehmerlisten wurden an die Teilnehmerinnen und Teilnehmer sowie Interessenten der jeweiligen Tische versendet. Die Website <http://www.stadt-koeln.de/leben-in-koeln/kultur/fortfuehrung-der-kulturentwicklungsplanung-fuer-koeln>, die die Fotodokumentation, die Ergebnisprotokolle und die MP3-Dateien der Aufnahmen sowie Termine und Hinweise zum Verfahren enthält, wird laufend aktualisiert.

Vorbereitung der zweiten Staffel

Seit Mitte Juni 2017 wurde die zweite Staffel, die im September/Oktober 2017 stattfindet, vorbereitet: Die Termine wurden in Absprache mit den Moderatoren und Protokollantinnen der ersten Staffel festgelegt. Da der Kölnische Kunstverein an den letzten vier Terminen im Oktober bereits besetzt ist, wurde alternativ ein Konferenzraum im VHS-Studienhaus am Neumarkt ausgewählt. (Termine zweite Staffel siehe **Anlage 2**)

Die Einladungen mit den neuen Terminen wurden an den erweiterten Verteiler gemailt; die Termine mit der Möglichkeit zur Anmeldung wurden zusätzlich auf der Website online gestellt.

Erweiterung des Konzeptes

Um die städtischen Institute noch stärker einzubinden, wurden die Institutsleiterinnen und -leiter von der Kulturdezernentin gebeten, bis 10. August 2017 einen entsprechenden Fragebogen zu beantworten. Die Zusammenfassungen der Ausarbeitungen werden den Moderatoren der jeweiligen Runden Tische zur Verfügung gestellt.

Um die Schwerpunkte der Diskussionen in der zweiten Staffel auf thematische Aspekte – Fragen der Infrastruktur, Vernetzung, Kommunikation usw. – zu lenken, wurde ein konkreter Frage-Leitfaden erstellt, der der Moderation der Runden Tische und der Protokollierung als Grundlage dienen soll. Dieser wurde vom Lenkungskreis in seiner Sitzung am 31. August 2017 ergänzt. Der Lenkungskreis bittet zudem, auf Grundlage der Protokolle der ersten Staffel, besonders wichtige Themen zu identifizieren und zu konkretisieren. (Frage-Leitfaden siehe **Anlage 3**)

gez. Laugwitz-Aulbach